
●  総代会は、東都生協の最高議決機関で、総代選挙
で選出された総代が議案を審議し、決定します。

●  総代でない組合員は傍聴することができます。  
ご希望の方はお電話でお申し込みください。

※なお、会場の都合により傍聴の人数は制限する場合がありますので、ご了承ください。

3月3日～7日に11会場で開催され、
303人が出席しました。
第2回総代会議では、2016年度の活動と事業の報告と2017年度の活動計画についての質
疑応答、分散会では少人数に分かれて東都生協プライベートブランド「わたしのこだわり」
商品について意見交換を行いました。今後、総代の皆さんは第3回総代会議（6月初旬開催）
を経て、6月15日（木）の第43回総代会に出席し、議案を審議、決定していくことが総代の
果たす役割となっています。

2017年度　第43回通常総代会までのスケジュール

出席総代からの声
受付期間 5月15日（月）～26日（金）

申込先:組織運営部
電 話 03-5374-4756

第2回 
総代会議報告

食の安全を守るために、消費者の努力
がある程度必要だとあらためて思いま
した。知識を身につけて意見を発して買
い支えることが大切ですね。
　

こだわり商品の良さ（特徴）を再認識し
ました。これをきっかけに「わたしのこ
だわり」商品を利用したいと思います。
　

商品についてなので、意見交換が活発
だったと思います。他の総代の発言から
思わぬ発見もあり、新しい商品との出会
いもありそうです。

新しい組合員にとっては配達する方の
対応のひとつで印象が変わり、そこに味
の良さ、品質の保証が加わっての東都
生協なんだなぁと思いました。
　

スマートフォンやインターネット注文
の登録促進を進めることは手間が省け
て良いと思いますが、高齢者が多いので
難しいかなと感じました。

総代会は、組合員から選ばれた代表=総代（定数600人）が、1年間のまとめと次年度の
活動方針・事業計画などを決める大切な会議です。

総代会の決議内容を
全組合員に報告

「私たちの願い」
                                 （「わたしの声」を集めた意見集）
全組合員に配付

5/1～5

朝の柑橘の登録をしたら毎回届くのがとても楽しみです。 （小平市／50代）

「新世代！若手生産者の青果セット」（おまかせ2～3種で500円）は毎回違って楽し
いです。野菜がとても元気です。 （杉並区／50代）

野菜の中でもにんじんは、にんじん嫌いの娘も嫌がらず食べます。「米の精にんじん」
がある時は毎週注文しています。 （日野市／40代）

米の精の野菜ブランドをもっと増やしてほしいです。
 （杉並区／50代）

有機野菜の取り扱い品目が多いところが気に入っています。
季節の有機野菜も購入しやすいです。 （三鷹市／50代）

声に
こたえて

称賛の声をいただきありがとうございます。無無・有機を取り
扱う「東都みのり」コーナーの野菜は、毎週約16～22品目前
後をご案内しています。これからも、くらしのお役に立てるよ
う努力いたしますので、変わらぬご利用をお願いいたします。

仕事をしているので企画に参加できるものが限られていますが、子どもと一緒に楽
しく参加できる企画があれば参加したいです。 （墨田区／40代）

声に
こたえて

子どもを持つ女性の有業率は50％を超え、特に平日の活動参加が難しくなって
います。東都生協の企画はメーカーや産地への訪問が平日に限られていたり、土
日に利用できない施設があったり、また主催者が企画しやすい日程の都合もあ
り、平日の企画が主になっていました。しかし以前から、「土日の開催」「親子で
参加できる企画」について強い要望がありました。2016年度は企画のアイデア
や実施日を工夫し、人形劇や科学実験教室、親子クッキングなど、土日に親子を
対象に多彩な企画が行われ、身近な地域で気軽に参加できることもあり、それぞ
れがたいへん好評でした。また組合員情報紙「ワォ」で募集する、親子で参加で
きる農業体験にも多くの参加がありました。
地域の活動は地域版ワォやブロックニュース、ホームページでお知らせしてい
ますので、ぜひご覧ください。しかし、まだまだ開催数としては不足していると
感じています。今後もさらに充実させていきたいと思います。

 

収穫の瞬間の子どもの笑顔がうれしかったです。生産者の方がそれを見て声をかけ
てくださったことも印象に残っています。良い企画だと思います。 （記述なし／40代）

産地に訪問した時、子どもが嫌いなピーマンをもいでかじったのでびっくりしまし
た。野菜の畑に虫がたくさんいて、減農薬のありがたみを実感することができました。
 （横浜市／30代）

単身で参加できるような企画をお願いしたいです。農業（野菜づくり）に興味がある
のでそのような企画に参加したいです。 （中野区／30代）

声に
こたえて

広報紙で案内している企画は特に親子企画などの表記がない限り、1人で参加
できます。実際、ほとんどの方が1人で参加して楽しく活動をしています。さま
ざまな広報紙に農業体験や産地交流訪問企画が掲載され、産地に行くことで生
産者のこだわりを知ることができますので、積極的に参加してください。

「東都あぶり焼きしめさば」は、とてもおいしいのでうれしいです。酸っぱすぎず丁
度良い味つけです。 （世田谷区／40代）

「東都国産小麦粉使用ホットケーキミックス」と「東都クリームシチューミックス」
が気に入っています。 （杉並区／20代）

「東都サラのまるパン」は小麦粉の風味がしてとてもおいしいです。堅さもほどよく
これが本当のパンの味だと感じて食べるのが楽しみです。 （品川区／60代）

「東都一番しぼり菜種油」がとても気に入っています。 （町田市／30代）

声に
こたえて

東都生協プライベートブランド「わたしのこだわり」でお気に入り商品を見つけ
ていただきありがとうございます。2017年4月現在229品目と広がりました。
これからもご期待に応えられる商品開発に取り組んでまいります。

産地訪問はいつも生産者の努力や気持ちが知れて、とてもうれしいです。食べる時
にパワーをもらった気持ちになります。 （渋谷区／40代）

千葉のこめ豚学習会は、試食会も兼ねた学習会でとても良かった。 （日野市／50代）

食に関する身体の健康や行政のあり方。庶民、都民に知らされない、知らない大切
な情報についての学習会等必要だと思います。 （葛飾区／70代）

添加物や農薬などの他に、それにまつわるTPPやWTOなどシリーズでやってほし
い。印象に残っているのもそういう学習会です。恒常的にやり続けてほしいです。
 （世田谷区／60代）

声に
こたえて

東都生協が設立した1973年は、農産物の化学合成農薬や化学合成肥料、加工食
品の添加物など、食の安全・安心が大きな社会問題になっていた時代でした。そ
の頃に比べると、食に対する安全性は大きく改善され、また、消費者が食の情報
を手に入れる手段も大きく広がったと言えます。しかし、メディアが扱わないた
めに表に出て来ない食や健康の問題が、深刻であり重大なことに変わりありま
せん。だからこそ消費者は受け身で情報を得るだけでなく、積極的に学んで知ら
なければなりません。
2016年度は組合員に向けて、TPPに関しての学習会、放射能学習会、アレルギー
学習会などを行いましたが、2017年度も要望に応えて学ぶ場を設けます。また、
国や行政のパブリックコメントや国際的な食の動きなどの消費者が知るべき情
報を、ホームページや東都生協だより「MOGMOG」で紹介し、食への関心を持
つきっかけを作ります。その他にも地域での学習も促進しますので、みんなで学
んでいきましょう。

私のお気に入り商品！

参加したい！ と思う企画について

第43回 通常総代会傍聴について

総代会議案
の確定

6/15
第43回 通常総代会（総代が出席）

木

米の精：無洗米や金芽
米を精米する際に出る
「はだ糠」を加工した資
材（飼料、肥料）です。

コメ丸


